
 

＜週報№ 3,029＞ 3,142回例会 

2023年 12月 8日（金） 

■会長／山田 文雄  ■幹事／小平 直史 

◆司会＝北川 和彦ＳＡＡ、合田 敦子副ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝いらっしゃいません 

◆出席報告 

◆ラッキーナンバー＝No.9 合田敦子君 

◆ニコニコボックス＝●山田文雄君・小平直史君＝今日の年

次総会では次年度役員会が審議されます。ようやく肩の荷が

グッと軽くなりそうです。●原田美室君＝マウイ島の火災 

風に立つライオン基金に 5 万円のご寄付を頂きましてありが

とうございました。目標の 1,000 万を達成することができま

した。引き続きよろしくお願い致します。●北川和彦君・合

田敦子君・川村総一郎君＝例会も残すところあと 2 回です。

年末の忙しい時とは思いますが、出席しましょう！！●小口

泰幸君・宮坂康弘君＝本日、次年度の役員を提案させていた

だきます。よろしくお願い致します。●合田敦子君＝ラッキ

ーナンバーに当たって。 

◆会長告知・山田文雄君＝今日は、「ロータリーと政治」と

いうテーマでお話をしたいと思います。 

ソースは定款、ロータリー章典、現流の会の文書です。 

 いつだったかよく覚えていませんが、以前例会の新入会員

卓話で、平林正光君が卓話の出だしに「政治の話題は駄目な

んですよね」と念押ししてから始めたのを覚えています。果

たしてそうなのでしょうか。定款等と源流の会田中パストガ

バナーの文書を参考に考えてみたいと思います。 

 政治に関し、先ず定款第 14 条第 3 節は、(a)「政治的主題

の禁止」とあります。ところが田中文書によると Non-

Politicalが「政治的主題の禁止」と訳されているが、これが

大きな誤訳で、勘違いの元としています。ロータリーにおい

て政治的なテーマで話すことが禁止されているのではなく、

政治的な決議をする事が禁止されているのです。原文の意味

するところは非政治性であり、政治的なテーマで議論する事

を禁止しているのではありません。 

 それどころか第1節-適切な主題では、地域社会、国家及び

世界の福祉に関わる公共問題は、クラブ会合における公正か

つ理解を深める討議の対象として適切な主題であるとしてい

ますので、言い換えると政治問題や国際問題は、クラブ内で

活発に討議すべきであることになります。 

 定款第 14条の第 1節、第 2節、第 3節で禁止されているの

は、以下の 4 点のみです。①係争中の公共問題に意見を表明

しない事②公職候補者の支持,推薦をしない事。候補者の長

所・短所を討議しない事③政治的性質をもった世界問題・国

際政策に関して決議・見解採択・これを配布、行動を起こさ

ない事。④政治的性質をもった特定の国際問題の解決のため

に、クラブ・国民・政府に対して嘆願や書状、演説、提案を

配布しない事。定款に於いて以上の 4 点のみが禁止事項です。 

又、ロータリー章典の 2.090.クラブ及び政治活動に於いて、

党派的政治声明を発表する事は控えなくてはならず、政府も

しくは行政当局にいかなる団体的圧力をもかけてはならない、

とあります。決議や圧力、公職候補者の支持、推薦等の禁止

事項以外は問題ありません。政治問題はクラブ内で自由に討

議可能と判断出来ます。 

 以上会長告知とします。 

◆幹事報告・小平直史君＝①本日の例会は年次総会となりま

す。皆様のご協力を宜しくお願いします。また、次期役員・

理事の皆様にはご挨拶いただきます。 

②12月のロータリーレートは 1ドル＝147円となります。 

③本日例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、理事

会メンバーの方は、お集まりください。 

◆クラブ協議会 年次総会 2024－2025年度役員挨拶 

●【会長】小口泰幸君＝ただいま次期役員・理事のご承認を

いただき誠にありがとうございました。

次期会長を務めさせていただきます小口

泰幸です。どうぞよろしくお願い致しま

す。私が頼りないことが原因かどうかわ

かりませんが、2600地区の会長エレクト

次期幹事研修は通常年明けの 3月頃と聞

いていたのですが既に 10月 1日から、ま

た諏訪グループも 11月 17日からスター

トしております。上層部ではスキルのない人に会長をやって

もらっては困るというようなことも言われているようです。

7月までにどこまでスキルアップできるか分かりませんが、

皆様のお力をお借りしながら宮坂幹事はじめ役員の皆様と一

致協力して頑張りたいと思います。年明けには各委員長のお

願いにあがりますので、はい喜んで、とお答えいただきます

ようお願い致します。 

●【直前会長】山田文雄君＝もうそんな次期になるんだなと

感慨深いわけでございますが、歴代の直

前会長を鏡にしながら来年 1年頑張って

いきたいと思います。 

●【会長エレクト】飯田兼光君＝会長経

験の先輩方がこういうタイミングをどう

過ごされてきたのかなということにすご

く興味がありまして、時期的にちょっと

先ではあるものの非常に緊張していると

いうか重圧を感じ始めています。この期

間に皆さんはどのように消化されてきた

のか、もしアドバイスがあればお願いし

たいと思います。勉強しながら努めさせ

ていただきますのでご協力お願い致しま

す。 

●【副会長】八幡一成君＝（ご欠席、小口次期会長代読）次

年度副会長に指名されました八幡です。毎年のことですが、

12月は仕事の都合で例会に出席できず、申し訳ありません。

2015-16年度に副会長を仰せつかっていますので、思っても

いなかった 2度目の指名となりました。諏訪ロータリークラ

ブとしては前例のないことかと思います。ロータリーの役は

多くの会員がいろいろな役を担うのがよいと思っていますの

でこれは健全な状態ではありません。このような状態になっ

たのはここ数年一つ一つの事情が重なり、ある年代の会員層

が極端に薄くなったことが原因であると思います。健全な状

態を維持するには継続的な会員増強が欠かせません。ロータ

本日 55.77％ 23名欠席 
前回訂正 78.85％ 11名欠席 



リーの目的は変わりませんが、それを実現する方針はどんど

ん変わっていますので改めて勉強し、次年度に備えたいと思

います。皆さんのご協力をいただいて努めていきたいと思い

ますのでよろしくお願い致します。 

●【幹事】宮坂康弘君＝小口次期会長からもお話がありまし

たがもう始まっておりまして右往左往し

ているということであります。先日も 12

月 6日にオンラインで補助金管理セミナ

ーがありまして分厚い資料を追いかけて

いるだけでまだまだ先と思っていたので

すが勉強していかなければいけないと自

覚しているところであります。優秀な次

期小口会長がどんどん進めていただいて

大変助かり、恐縮をしている日々であります。これからしっ

かりサポートできるように学んでいきたいなと思っておりま

す。 

●【理事：会計】増田哲君＝（ご欠席） 

●【理事：社会奉仕】玉本広人君＝私ロータリーを結構長く

やっていますが、五大奉仕の理事は 2

度目であり、前回青少年奉仕をやって

以来で、改めましてロータリーにとっ

て社会奉仕って何だろうと、あと半年

考えながら次年度ロータリーの社会奉

仕を実現できる形で頑張っていきたい

と思いますのでご協力をお願い致しま

す。 

●【理事：職業奉仕】山本實君＝（ご欠席） 

●【理事：国際奉仕】五味武嗣君＝前回小口次期会長からお

話をいただきまして、どんなことを

やればよいのか前年・前々年の方に

お伺いすると思いますのでよろしく

お願い致します。 

●【理事：青少年奉仕】善治直樹君

＝（ご欠席） 

●【副幹事】平林正光君＝2020年の

コロナの時に入会させていただきま

してまだ 3年足らずであるのです

が、折角副幹事に指名いただきまし

たので、副幹事の宮坂さんの姿を見

ていろいろ勉強させていただきなが

ら、来年 7月から頑張って努めたい

なと思っております。よろしくお願

い致します。 

●【SAA】川村総一郎君＝地声がこの

ようなもので一番司会に向いていな

いと思っていますが、過去に伊藤武

利さんが SAAをされた時に副 SAAを務

めたことがございます。その時は伊

藤武利さんが半分はお願いしますと

のことで 1年のうち半分やらせてい

ただきました。その経験もあるもの

ですから何とか勤まるのではないか

と思っております。また次期小口会

長から心強い副 SAAに吉越さんを付けていただいております

ので将来吉越さんが SAAになった時のために半分はやってい

ただこうかと思っております。諏訪ロータリークラブの品格

を保つためにあと半年、北川 SAAの姿を見ながら勉強をさせ

ていただきたいと思います。 

●【副 SAA】吉越潔君＝前々回小口次期会長から副 SAAです

よと言われ、ロータリーでは「はい喜

んで」と言わないといけないものです

から、「はい喜んで」とお答えした記憶

があります。川村さんの足を引っ張ら

ないよう例会ができればと思っており

ます。一年間頑張って出席させていた

だきます。 

●【監事】山崎晃君＝（ご欠席） 

●【監事】森幸俊君＝本日ご欠席ですが山崎晃さんと一緒し 

っかり監事の仕事をしてまいりたいと

思います。いつも監事報告を聞いてお

りますと若干年数がずれているんじゃ

ないかという記憶があります。私と山

崎さんは小口年度の時に監事をやって

皆さんに監事報告すれば期間的責任と

思いますけど、今年見てますと前年度

の監事報告を今年度監事をやられてい

る有賀さんと山崎さんが総会で監事報告していると、いつこ

うズレてしまったかわかりませんけど、監事の引継ぎもあり

ますのできちっと精査をしまして、年度の監事の仕事を元に

戻すことも今の監事さんたちと話をしております。よろしく

お願い致します。 

◆今後の例会日程 

 

 

 

 

12/15(金) クラブフォーラム 会員卓話 

12/22(金) 家族例会 忘年夜間例会 

12/29(金)  法定休日 

1/5(金) 法定休日 

1/12(金) 新春夜間例会 年男女祝い 前半期入会会

員祝い 


